
Sportfischerverein Thusis und Umgebung 

 

 

 

PROTOKOLL 

 

Der Generalversammlung des Sportfischerverein Thusis und Umgebung  

am Freitag, 24. Januar 2025, 20.30 Uhr – 21.35 Uhr, in der Bergmühle Masein 

 

 

Anwesend:  10 Mitglieder  

 

Stimmberechtigt: 8 Mitglieder 

 

Entschuldigt:  Kurt Hiltbrunner 

  Armin Platz 

  Nicola Obrist 

  Daniel Caflisch 

  Nino Veraguth 

  Melanie Hunger 

  Christian Tester 

  Christian Markutt 

  Andreas Zannier 

  Hanspeter Hunger 

  Andreas Gartmann 

  Phil Steffen, KFVGR Regionenvertreter Mittelbünden 

 

Gast:   -- 

 

Vorsitz: Rico Hunger 

 

Protokoll: Michael Frei  



1. Begrüssung und Genehmigung der Traktandenliste 

Präsident Rico Hunger begrüsst die anwesenden Vereinsmitglieder und eröffnet die 

Generalversammlung um 20.30 Uhr nach einem gemeinsamen Nachtessen. 

Im vergangenen Fischer-Jahr 2024 sind leider zwei geschätzte Fischer-Kollegen von uns gegangen. 

Alois Castelli ist am 29. April 2024 verstorben – er war langjähriger Präsident des Sportfischervereins 

Thusis und Umgebung. Ebenfalls ist Passivmitglied Narcisio Bernardi am 30. April 2024 verstorben. Im 

Gedenken an die Verstorbenen wird eine Schweigeminute abgehalten. 

An dieser Stelle begrüsst der Präsident die beiden Neumitglieder Domenica Battaglia und Michael 

Meisser. Es ist schön, dass sie sich für unseren Verein interessieren.  

Die Einladung zur heutigen Generalversammlung wurde rechtzeitig allen Mitgliedern postalisch 

zugestellt. Gerne würde der Präsident noch ein weiteres Traktandum auf der heutigen Traktandenliste 

aufnehmen. Es handelt sich um das Traktandum «KFVGR; Anträge z.H. der Delegiertenversammlung 

2025». Die ergänzte Traktandenliste wird einstimmig genehmigt. 

Die entschuldigten Vereinsmitglieder werden namentlich erwähnt.  

Aus dem Vorstand haben sich für die heutige Generalversammlung Melanie Hunger und Nino Veraguth 

entschuldigen müssen.  

Anwesend sind 8 stimmberechtigte Vereinsmitglieder. 

 

2. Wahl und Stimmzähler 

Als Stimmzähler wurde Stefan Caflisch einstimmig gewählt. 

 

3. Protokoll der Generalversammlung vom 12. Januar 2024  

Das Protokoll der Generalversammlung vom 12. Januar 2024 ist auf der Webseite des Fischervereins 

Thusis und Umgebung publiziert. Auf ein Vorlesen des Protokolls wird verzichtet. 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und dem Verfasser bestens verdankt. 

 

4. Jahresbericht des Präsidenten 

Präsident Rico Hunger verliest den Jahresbericht des Präsidenten vom 22. Januar 2025. Er weist 

einleitenden darauf hin, dass wir auf tolle und aber auch traurige Tage zurückblicken.  

23. März 2024 - 120. Delegiertenversammlung des KFVGR in Scuol 

Die diesjährige DV fand in der Mehrzweckhalle in Scuol statt. Vom Sportfischerverein Thusis waren 

Kassierin Melanie Hunger und Präsident Rico Hunger anwesend. Wie bereits schon in den letzten 

Jahren, fand vor der GV der „runden Tisch“ mit den Vertretern des AJF und den Vertretern der Vereine 

statt, um einige interessante Diskussionen zu führen. Es waren 24 von insgesamt 38 Vereinen 

anwesend mit 100 der insgesamt 141 Stimmen. 

Beschlussfassung über Anträge des KFVGR und der Vereine: 

1. Antrag: Späterer Saisonstart Alpenrhein 

Der Antrag wird mit 75 Ja- zu 14 Nein-Stimmen bei 11 Enthaltungen angenommen. 

2. Antrag: Saisonverlängerung im Inn (Unterengadin). 

Der Antrag wird mit 33 Ja- zu 64 Nein-Stimmen bei 3 Enthaltungen abgelehnt. 

3. Antrag: Watverbot in Seitengewässern. 

Der Antrag wird mit 16 Ja- zu 84 Nein-Stimmen bei 0 Enthaltungen abgelehnt. 



4. Antrag: Aufhebung Saisonkontingent in Fliessgewässern. 

Der Antrag wird mit 5 Ja- zu 95 Nein-Stimmen bei 0 Enthaltungen abgelehnt. 

5. Antrag: Einführung Saisonkontingent an Seen. 

Der Antrag wird mit 6 Ja- zu 94 Nein-Stimmen bei 0 Enthaltungen abgelehnt. 

6. Antrag: SaNa-Pflicht für alle Patentarten. 

Der Antrag wird mit 64 Ja- zu 28 Nein-Stimmen bei 8 Enthaltungen angenommen. 

7. Antrag: Lockerung der Doggiloch-Regeln. 

Der Antrag wird mit 53 Ja- zu 40 Nein-Stimmen bei 7 Enthaltungen angenommen. 

8. Antrag: Aufhebung Äschenfangverbot im Unterengadin. 

Über den Antrag kann mit 42 Ja- zu 42 Nein-Stimmen bei 16 Enthaltungen kein Beschluss gefasst 

werden. Der KFVGR wird diese Information entsprechend an das AJF übermitteln. 

9. Antrag: Mindestfangmass für Forellen in Stau- und Talseen. 

Der Antrag wird mit 25 Ja- zu 69 Nein-Stimmen bei 6 Enthaltungen abgelehnt. 

10. Antrag: Feumer-Obligatorium. 

Gegenvorschlag des FV Surs 

Der Antrag wird mit 4 Ja- zu 96 Nein-Stimmen bei 0 Enthaltungen abgelehnt. 

11. Antrag: Ersatz Fangfenster durch Fangmass in 3-stelligen Stauhaltungen. 

Der Antrag wird mit 22 Ja- zu 75 Nein-Stimmen bei 3 Enthaltungen abgelehnt. 

12. Antrag Erhöhung des Mitgliederbeitrags auf Fr. 25.00 ab 2024 

Die Delegierten stimmen dem Antrag des Vorstandes mit 79 Ja- zu 21 Nein-Stimmen bei 0 Enthaltungen 

zu. Der Jahresbeitrag 2024 beträgt somit CHF 25.- pro Aktivmitglied.  

Das ausführliche Protokoll findet ist auf der Homepage des KFVGR publiziert. Die nächste 

Delegiertenversammlung findet am Samstag, 29. März 2025, statt. 

Samstag, 18. Mai 2024 - Fischer-Ausflug mit anschliessendem Mittagessen im Rifugio Baita del 

Capriolo 

Mit einem Fischer-Ausflug wollte der Vorstand etwas Neues versuchen. Leider war die Teilnehmerzahl 

recht überschaulich. Dennoch hatten die teilgenommenen Mitglieder einen tollen Tag mit guter und 

reichlicher Verköstigung. Danke an Vorstandskollege Michael Frei für die Organisation. 

Sonntag, 2. Juni 2024 - Wettfischen 

13 Teilnehmer und Teilnehmerinnen nahmen am diesjährigen Wettfischen teil. Dies ist leider ein 

kleiner Rückgang der Anzahl Teilnehmer. Gefangen wurden bei eher schlechten Bedingungen 10 

Fische. Lediglich ein Seefischer konnte mit 4 Fischen das Maximum erreichen. 

Bei der Abgabe der Fische durfte natürlich das eine oder andere Bierchen bei gemütlichem 

Wortaustausch nicht fehlen und so viel der ausgebliebene Erfolg auch gleich leichter. Herzliche 

Gratulation und vielen Dank für die Teilnahme. 

Samstag, 20. Juli 2024 - Ferienpass Viamala 

Christian Tester, Michael Frei, Mario Mirrer, Andreas Zannier und Melanie Hunger durften an einem 

schönen Sommertag mit 10 Kindern aus der Region einen wunderbaren Tag geniessen. Da es dieses 

Jahr kein Feuerverbot gab, verköstigte der Präsident höchstpersönlich die Kinder und Betreuer mit 

feinen Würsten vom Grill. Die Kinder hatten sehr viel Freude an unserem Hobby und es ist ein wichtiger 

Anlass, um der Jugend das Fischen und die Natur näher zu bringen. Besten Dank den Helfern und 

Helferinnen. 

Samstag, 24. August 2024, und Sonntag, 25. August 2024 - Zweitägiger Ausflug 

Da der Stausee Burvagen eine Woche vor dem Ausflug gespült wurde, beschloss der Vorstand das 

zweitägige Wettfischen im Rheinwald/Schams/Avers durchzuführen. Ausgangspunkt war der Stausee 

Sufers. 8 Fischer und Fischerinnen nahmen an den zwei Tagen teil. Dies ist ein kleiner Zuwachs 

gegenüber im letzten Jahr. Die Aufforderung von der letzten GV scheint vielleicht etwas geholfen zu 

haben und ich bin immer noch der Meinung, dass der Zweitäger ein sehr toller und für das 



Vereinsdasein wichtiger Anlass ist. Die 8 Fischer fingen an diesen beiden Tagen 25 Fische. Besten Dank 

an die Mitglieder, die teilgenommen haben. 

Fischer-Höck im Winter 

Als zweite Erneuerung ruf der Vorstand den Fischer-Höck ins Leben. Dies mit dem Ziel, in der 

Übergangszeit auch den Kontakt mit den Mitgliedern aufrechtzuerhalten. Von den vier geplanten Höck 

konnte zumindest einer durchgeführt werden und es fanden interessante wie auch lustige Gespräche 

statt. Der Vorstand wird dies in der neuen Saison in ähnlichem Rahmen nochmals versuchen. 

Samstag, 16. November 2024 - Präsidentenkonferenz in Chur 

Leider war der Präsident an der diesjährigen Präsidentenkonferenz verhindert und konnte nicht 

teilnehmen. Das ausführliche Protokoll ist auf der Homepage des KFVGR publiziert. 

Schlusswort 

Der Präsident spricht den Vorstandskollegen für die geleistete Arbeit ein herzliches Dankeschön aus. 

Ein Dank geht auch an die Hegegruppe für die wertvolle Arbeit. Leider wird es aber auch hier immer 

schwieriger, Helfer zu finden.  

Der ausführliche Jahresbericht des Präsidenten Rico Hunger wurde mit einem Applaus genehmigt. 

 

5. Bericht Hegeobmann 

Präsident Rico Hunger verliest namens von Hegeobmann Nino Veraguth den Hegebericht vom 3. Januar 

2025. Das Hegejahr 2024 begann am 6. April 2024 in Pignia mit dem Unterhalt unserer Teichanlage, 

die mittlerweile sehr verwuchert und stark mit Gräsern bewachsen ist. Dies erschwerte die Arbeit. 

Ein Herzliches Dankeschön richtet Hegeobmann Nino Veraguth an dieser Stelle an alle Helferinnen 

und Helfer. Die Teichanlage in Pignia wir dieses Jahr wieder in Betrieb genommen. 

Standardgemäss Mitte Juni war der Sömmerlingsbesatz im Avers und am Heinzenberg. Da ab diesem 

Jahr die Aufzucht wieder in Pigna stattfinden wird, wird der Besatz wieder wie gewohnt ab Pigna 

stattfinden. Das Hegeessen fand am 17. Januar 2025 im Restaurant Lescha statt. 

Der Hegebericht wird mit Applaus genehmigt. 

 

6. Kassen- und Revisorenbericht 

Aktuar Michael Frei verliest namens von Kassierin Melanie Hunger den Kassenbericht der Saison 2024. 

Dieser wurde auf EDV-Basis vorbildlich und sauber geführt. Die Erfolgsrechnung 2024 und die Bilanz 

wurden per 31.Dezember 2024 abgeschlossen. 

Die Erfolgsrechnung 2024 schliesst mit einem Ertragsüberschuss von Fr. 840.40. Das Vereinsvermögen 

beläuft sich per 31. Dezember 2024 auf Fr. 18'867.66. 

Remo Castelli verliest den Revisorenbericht vom 24. Januar 2025. Die Revisoren Andreas Gartmann 

und Remo Castelli haben die Vereinsrechnung des Jahres 2024 am 14. Januar 2025 geprüft. Die 

Buchhaltung wurde von Kassierin Melanie Hunger vorbildlich und sauber geführt. Die Revisoren 

beantragen der Generalversammlung die Jahresrechnung 2024 und die Bilanz per 31. Dezember 2024 

zu genehmigen und der Kassierin Melanie Hunger Entlastung zu erteilen.  

Die Generalversammlung genehmigt einstimmig die Jahresrechnung 2024 und die Bilanz per 

31. Dezember 2024 und erteilt der Kassierin Melanie Hunger Entlastung. 

 

  



7. Mutationen 

Eintritte: 

- Meisser Michael, Thusis 

- Battaglia Domenica, Thusis 

Austritt:  

- Moser Kevin, Thusis 

- Peter Wartmann, Tomils 

- Geyer Markus, Fürstenaubruck 

- Casanova Erika, Fürstenau 

- Casanova Andreas, Fürstenau 

- Aenishänslin Yves, Igis 

- Hiltbrunner Kurt, Andeer 

- Platz Armin, Andeer 

Wechsel von Aktiv- zu Passiv-Mitgliedern: 

- Platz Tatjana, Rodels 

- Casanova Maik, Rodels 

Verstorben: 

- Castelli Alois, Andeer 

- Narcisio Bernardi, Thusis 

Demission Vorstand:  

- keine 

Die Neumitglied Michael Meisser und Domenica Battaglia werden in globo einstimmig gewählt. 

 

8. Festlegen Startgeld Wettfischen und Jahresbeitrag Jahr 2025 

Der Vorstand beantragt der Generalversammlung die Mitgliederbeiträge und das Startgeld für das 

Wettfischen des Jahres 2025 wie folgt festzulegen: 

Aktivmitglieder:   Fr. 40.00 (neu) 

Passivmitglieder:   Fr. 20.00 (neu) 

Veteranen:   Fr. 25.00 (neu) 

Startgeld Wettfischen:  Fr. 20.00 (unverändert) 

Die Erhöhung der Mitgliederbeiträge wird damit begründet, dass der kantonale und schweizerische 

Fischereiverband die Mitgliederbeiträge erhöhen, was sich ab dem Jahr 2025 auch auf unsere 

Vereinsbeiträge auswirkt. Der KVGR erhöht den Mitgliederbeitrag um Fr. 5.00 und der Schweizerischer 

Fischereiverband um Fr. 3.00. 

Die vorstehenden Mitgliederbeiträge und das Startgeld für das Wettfischen werden einstimmig 

genehmigt. 

 

  



9. Wahlen 

Turnusgemäss sind in diesem Jahr der Präsident, die Kassierin, der Rechnungsrevisor 1 und der 

Rechnungsrevisor Stellvertreter zu wählen. Es werden folgende Wahlvorschläge gemacht:  

Präsident: Rico Hunger (bisher) 

Kassierin: Melanie Hunger (bisher) 

Rechnungsrevisor 1: Remo Castelli (bisher) 

Rechnungsrevisor Stellvertreter: Stefan Föhn (bisher) 

 

Rico Hunger wird als Präsident einstimmig wiedergewählt.  

Melanie Hunger wird als Kassierin einstimmig wiedergewählt.  

Remo Castelli wird als Rechnungsrevisor 1 einstimmig wiedergewählt.  

Stefan Föhn wird als Rechnungsrevisor Stellvertreter einstimmig wiedergewählt. 

 

Präsident Rico Hunger gratuliert den Wiedergewählten herzlich zur Wiederwahl. Bereits heute stellt 

er in Aussicht, dass Hegeobmann Nino Veraguth auf die nächste Generalversammlung demissionieren 

wird. 

 

10. Wettfischen 2025 

Folgende Daten wurden vom Vorstand folgende Daten für das Wettfischen 2025 vorgeschlagen: 

18. Mai 2025: 8 Stimmen 

25. Mai 2025: 8 Stimmen 

15. Juni 2025: 2 Stimmen 

Der Präsident fällt den Stichentscheid. Das diesjährige Wettfischen findet am 25. Mai 2025 statt. 

Details gibt der Vorstand mit dem Jahresprogramm bekannt. 

 

11. Zweitägiges Wettfischen 2025 

Folgende Daten wurden vom Vorstand für das zweitägige Wettfischen 2025 vorgeschlagen: 

26./27. Juli 2025: 5 Stimmen 

16./17. August 2025: 7 Stimmen 

23./24. August 2025: 7 Stimmen 

Der Präsident fällt den Stichentscheid. Das zweitägige Wettfischen 2025 findet am 23./24. August 

2025 statt. Details wird der Vorstand mit dem Jahresprogramm noch bekannt geben. 

 

  



12. Familienabend 2025 

Der diesjährige Familienabend wird am 22. Februar 2025, 18:30 Uhr in der Post in Sils ausgetragen.  

Es wird ein Unkostenbeitrag von Fr. 25.00 exkl. Dessert und Getränke erhoben. 

Menu: Gemischter Salat mit Omelette, Poulet im Teig mit Pommes, anschliessend Dessert nach Wahl.  

Wir möchten euch auch ganz herzlich zu einer geselligen Runde Lotto einladen. Es wird darauf 

hingewiesen, dass die Anmeldung nicht vergessen werden soll. 

 

13. Budget 

Aktuar Michael Frei stellt im Namen von Kassierin Melanie Hunger das Budget des Vereinsjahres 2025 

vor. Die Erfolgsrechnung sieht einen Verlust von Fr. 650.00 vor. Präsident Rico Hunger ergänzt, dass 

unter der Budget-Position eine Zinn-Kanne angeschafft werden sol. Für den Vorstand ist neu zudem 

ein Vorstandsessen budgetiert. 

Stefan Caflisch erkundigt sich, warum trotz höherem Mitgliederbeitrag weniger Mitgliederbeiträge 

Aktive budgetiert werden. Aktuar Michael Frei erläutert, dass dies auf die Rücktritte zurückzuführen 

ist. Es gibt keine weiteren Fragen zum Budget 2025.  

Das Budget 2025 einstimmig genehmigt. 

 

14. KFVGR; Anträge z.H. der Delegiertenversammlung 2025 

Präsident Rico Hunger informiert, dass für die Delegiertenversammlung 2025 des KFVGR über sechs 

Anträge abzustimmen ist. Er erläutert die einzelnen Anträge. Die heutige Versammlung beschliesst, 

wie die Delegation des SFV Thusis und Umgebung an der DV abstimmen soll. 

 

Antrag 1: Wiedereinführung der 3 Schontage (Montag, Mittwoch, Freitag) in Fliessgewässern ohne die 

Haupttalflüsse (genauso wie früher). 

0 Ja, 7 Nein, 1 Enthaltungen 

 

Antrag 2: Zusätzliche permanente Schonstrecken zwecks Förderung der Naturverlaichung an der Julia 

in folgenden Gewässern/Abschnitten: 

- Bivio (Nr. 267): Eingangs Dorf Bivio bis Brücke bei Skilift Tua 

- Savognin (270): Brücke Bergbahnen bis Punt Crap 

0 Ja, 6 Nein,2 Enthaltungen 

 

Antrag 3: Verlängerung der allgemeinen Fischereisaison in Fliessgewässern (aktuell vom 1. Mai bis 

15. September) auf neu 1. April bis 30. September. 

0 Ja, 5 Nein, 3 Enthaltungen 

 

Antrag 4: Jeder Verein darf pro Jahr max. 2 Anträge z. Hd. der DV stellen und muss an der DV 

anwesend sein. 

8 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen 

 



Antrag 5: Pilotprojekt: Einschränkung der Fischerei für 3 Jahre in definierten Seitenbächen, mit 

Monitoring (Erfolgskontrolle). 

0 Ja, 6 Nein, 2 Enthaltungen 

 

Antrag 6: Ausserordentlicher Finanzbeitrag des KFVGR zur Seeputzeta des Silsersees. 

3 Ja, 4 Nein, 1 Enthaltungen 

 

15. Varia und allgemeine Umfrage 

Remo Castelli erkundigt sich, wie der Antrag an der kantonalen Delegiertenversammlung 2023 

betreffend ausschliesslicher Verwendung von künstlichen Ködern mit Einfachhaken (keine Drillinge) 

in Fliessgewässern abgestimmt wurde. Präsident Rico Hunger informiert, dass der Antrag von der DV 

mit 0 JA- zu 108 NEIN-Stimmen und 3 Enthaltungen abgelehnt wurde. 

Stefan Föhn begrüsst die Initiative, dass neue Veranstaltungen (Höck und Ausflug) durchgeführt 

wurden. Allenfalls könnte die Durchführung früher im WhatsApp-Chat angekündigt werden (z.B. zwei 

Wochen vorher). Präsident Rico Hunger führt aus, dass der Vorstand ähnliche Aktivitäten auch für das 

Jahr 2025 plant. 

 

Präsident Rico Hunger beendet die Generalversammlung um 21.35 Uhr und dankt den Anwesenden für 

die Teilnahme. 

 

 

Sarn, 2. Februar 2025 

 

Für das Protokoll 

 

 

Michael Frei, Aktuar 


